

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a once y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10  
centimos semanales

10  
centimos semanales

## Procedimientos y procedimientos

El gobernador de Gibraltar ha impuesto una multa de 50 libras á unos comerciantes que vendieron artículos de primera necesidad á precios más elevados que los marcados en la tarifa reguladora acordada por las autoridades.

Hay quien no tiene suerte.

Si estos comerciantes ó agiotistas hubieran ejercido su comercio en España, otro gallo les cantara.

En esta tierra bendita nadie les hubiera molestado; el comercio es sagrado y puede disponer de cuantas facilidades deseen los que lo ejercen.

El Gobierno le encargaría la compra de trigo pagándolo á un tanto alzado para que el precio de las harinas no haga aumentar el del pan, y nadie le multaría, ni le llevaría á la cárcel, ni siquiera le molestaría en lo más mínimo, si después se comprobaba que, á pesar de la prima otorgada por el Gobierno, las harinas se habían vendido á unas cuantas pesetas por quintal más caras que lo convenido con el Estado.

Negocios por partida doble como el mencionado son unos bonitos negocios.

Ser degociante en España da gusto, pero en Gibraltar, ¡pual!

Una tierra en la cual en vez de llevar á la cárcel á los obreros hambrientos que protestan airadamente de ser desbaliados por negociantes desaprensivos, multan á los «honrados» agiotistas, es una tierra de descamisados, de irrespetuosos con el comercio y... los comerciantes.

¡Ah, España! En España es otra cosa. ¡Bendita tierra!

¡En ella se puede comerciar á gusto, porque los «descamisados» tienen que jorobarse, pagar al precio que se les exijan los comestibles ó morir de hambre!

¡Oh, qué bello país!

## Postal diaria

Bajo los principios fundamentales indagados por la razón humana, se ha descubierto que hay una capital, una profunda diferencia entre el derecho y el poder.

N. SALMERON

## Cres tartufos locales

Cuando en próxima pasada sesión municipal, tres concejales (Bueno, Ferré y Perez) recababan la paternidad de una iniciativa plausible, referente

al barrio de San Antón, sentimos estupor ante tanta cretinidad y atrevimiento tanto. Los tres pecaron por igual de aparatosos, de exhibicionistas y de cucos. Los tres representaron ante un público indiferente, con propiedad indiscutible, sus papeles de reductoristas, parlanchines y de atrabillarios reformadores de un pueblo estacionario por abulia de sus habitantes. Los tres ediles, sopena de sentar plaza (con derecho á la preferencia) en las pobladas filas de la más crasa ignorancia, hablaron con idéntica intención que la empleada por los mandarines chinos, cuando se dirigen á los hijos de Confucio.

Perez, Ferré y Bueno, no ignoran, antes bien les consta, que sus peticiones no pueden ser atendidas, cuando á obras hacen relación y van encaminadas á obtener mejoras de carácter público. ¡A lo sumo alcanzarán que se le sirva ración (y modesta) del presupuesto á determinado individuo ó se condene la multa impuesta justamente á cualquier satélite electorero!

Otras razones impiden también que Ferré, Perez y Bueno sean complacidos. Lo principal es que siendo potestativo en los alcaldes acometer las reformas y obras que tenga por conveniente, sin orden de prelación y solo con las restricciones legales, candidez en grado superlativo sería en ellos, que hiciesen dejación de su derecho que tantas facilidades les da para conquistarse las simpatías y respetos de sus administrados.

Otra razón... es la financiera, la económica, la de las pesetas.

La antipatía entre el vil metal y las arcas municipales es tanta que es probable que para el venidero Agosto, se suspendan pagos.

Si no es voluntad en los desatinos municipales que ocurra antes el «crac».

¡Todo sea por Rojas y compadres!

## Ironías...

OLE CON OLE

Gracias á todos los señores santos de todos los cielos habidos y por haber que hay un hombre con cutis y tal, que con un arranque de vergüenza y dignidad, haya presentado la dimisión de su cargo con carácter «serio».

Don Manuel Ors Cano, presidente (hasta que se ha cansado), de la Diputación Provincial, ha dicho: «Ahí queda eso»; y dando media vuelta, se marchó á su casa á descansar de las «fatiguiyas que ha pasao» en ese caerón de las deudas.

A mi «gran» entender, comprendo

que há hecho muy bien, pero lo hubiera hecho mejor si, cumpliendo con su obligación de presidente, hubiera mandado á presidio á todos los caciques de esta provincia, que son los verdaderos culpables de la bancarrota de la administración provincial, y en vez de acres censuras por parte de todos, alabanzas y felicitaciones por doquier hubiera cosechado.

Pero allá él; y al grano.

Mi tocayo—me llamo Pepin, y lo digo porque el domingo espero mucho y bueno de mis numerosos admiradores y... etc., etc.—don José García Vidal, nuevo presidente de la Diputación Provincial, está como chico en día de Navidad y se las promete muy felices en su nuevo cargo.

Yo sé de algunos empleados de la Diputación, que irán el día del santo del nuevo presidente, á pié descalzo y en rogativa, al «Palamó» para ofrecerle al patrón de los buñuelos, la mitad de lo que se les adeuda si hace el milagro de que mueran todos los caciques y mangoneadores del dinero del becerro popular.

Muy loables me parecen los anhelos del señor García Vidal, pero estoy seguro que se estrellará contra esa gran muralla de vividores que tanto nos perjudica á todos con su desmedida ambición de lucro.

Garrotazo limpio, señor García Vidal; y no desmague que en las cárceles hay sitio sobrante para todos los ladrones.

¡Aún cuanto son muchos los que hay por esos pueblos del infierno!

SINTIERRA

DE LA VIDA QUE PASA

## Aquel día...

Llegué á Madrid. Ni las grandezas que adornan la ciudad cosmopolita por excelencia, ni la simétrica elevación de sus edificios, ni la infernal algarabía de su tránsito, ni nada, en fin, de lo que se suele sentir ante el conjunto al detalle, cautivaron mi atención. Mi ideal al ir á Madrid no era ni la ritmopea de su bullicio, ni el conglomerado de su castizo.

Mi ideal era un convento; mi objeto, una hermana de la Caridad. Medio atontado por aquel ambiente, por el run-run del «hierro», el trepidar de los autos, el ruido descompasado de los carros de mudanza, el tintineo campanillesco de las berlinas, el aviso timbrado del tranvía y lo que es más, posesionado de provinciana timidez, llegué al convento.

Mis sentimientos familiares ha tiempo adormecidos por antiguas contra-

riedades y fallecimiento en mi niñez de los padres, latieron en aquella ocasión con la esperanza de encontrar una afección, de sentir el dulce apego de un algo familiar, de contrariar al razonamiento íntimo que tantas veces me hiciera: ¡no tengo á nadie!

Era mi hermana, mi única hermana, quiere decirse mi conjunto de afección, mi todo de complemento.

En estas divagaciones llamé á la puerta.

Una monja grave, gruesa, pequeña, de tez sonrosada y nacarina y unos ojos grandes y hermosos sin el ritmo hipócriton con que los ocultaba, abrióme la puerta.

Con voz meliflua, casi gangosa, preguntóme el objeto.

—Sor María del Pilar, mi hermana, —dije con timidez.

—Pase, hermano; pase al recibidor; la hermana baja.

Las blancas focas imprimieron el semicírculo y la monja avanzó hacia dentro, mientras yo pasé al recibidor.

Sentí otra vez las dulces impresiones que había experimentado con ansiedad. Esperé. Mi hermana bajó; me lo dijo ella; yo no la conocí: pálida, marchita, como la flor arrojada al muladar, sin esbeltez de formas, bajo el ascendiente dominador de su misticismo.

—Soy su hermana—me dijo.

Avancé emocionado. Dos rebeldes lágrimas pugnaban por salir al rostro; acerqueme vacitante, tembloroso; quise abrazarla, y con un dulce, muy dulce empujón, desvíome y dijo:

—No soy del mundo, no me pertenezco.

Brutal apóstrofe á la sangre que por mis venas corría; mi cerebro ardió, mi rebeldía pronta á la lucha y que solo por aquel objeto claudicó, me sacudió briosamente:

—¿De quién eres? ¿de quién, pues, perteneces?—pregunté brutal.

—¡Soy de Cristo!

—Es decir, —proseguí yo— que mientras añoras el voluptuoso ideal de un esposo muerto, mientras alejas de tí la material satisfacción de un bien terreno, buscas y te deleitas con un bien apócrifo y de un orden moral tan secundario como ramplón? ¿Te atreves á negarme á mí? vivido, materializado, palpable, latente, por una imagen de retina mental, caosica y hasta... falsa?

La llegada de la superiora cortó en parte mi indignación, efecto de un fenómeno psicológico inexplicable; caí en un abatimiento pueril y vergonzoso. ¡Era quizá el recuerdo! El recuerdo de mi niñez amansada por el látigo

bestial de las prácticas religiosas, por el absurdo doctrinal jesuítico, el místico respeto... Pero pronto pasó; me vi libre, me vi hombre, rehícame, pues, prontamente, y proseguí:

—¡No es á ti, pobre niña, á quien debo culpar! Si, á los que con un derecho coercitista, absurdo é ignominioso prendieron en tí la llama de tan inhumana creencia. A usted, señora, á usted me dirijo, á usted que fué la Celestina espiritual de esta desgraciada, á usted que vendió impudicamente la virginidad moral de la nubil y al mejor postor. Fué Cristo, en vuestro «mundo» como pudo serlo un potentado en el mío; aquél le ofrece futuros goces y placeres en el reino de los cielos, éste le hubiere ofrecido placeres y goces presentes en el reino de la tierra.

—¡No admito insultos! ¡Requiero explicaciones!...

Ateo, sí. Rebelde, sí. ¡Hipócrita, no!

ADOLFO LARROSA.

#### UN ASESINATO

### Por un sombrero

En el Odeón, uno de los más elegantes cinematógrafos de Rio Janeiro ha ocurrido un sangriento suceso, que impresionó vivamente á la opinión brasileña.

Hallábase en una de las butacas el vizconde de Carvalhaes, conocido millonario, al que acompañaba una señora francesa, elegantísima que ostentaba enorme sombrero.

En la fila posterior estaban los coroneles Cavalcanti do Rego y Mendes de Moraes, que formularon quejas porque el sombrero de la dama les impedía ver la película.

El millonario airado, hizo lo propio la dama, y los hombres acabaron dándose de bofetadas. De pronto sonaron varios disparos, y el millonario cayó muerto de un balazo en el pecho, que le fué disparado por uno de los coroneles.

Al ruido de los disparos, la multitud se precipitó á las puertas de salida, siendo atropelladas muchas señoras y niños, que recibieron contusiones de gravedad.

Los dos coroneles salieron con el gentío, mientras numerosos espectadores, enterados de lo ocurrido, volvían á entrar en el cinematógrafo con ánimo de «lyncharlos».

La dama amante del millonario, se personó en las oficinas de la policía y denunció á Cavalcanti do Rego como autor del homicidio. Además declaró llamarse Loisse Duchamp y ser la esposa de un militar francés de alta graduación que se halla ahora combatiendo contra los alemanes, y del que vivía separada.

## ELDA

### NO HAY HAMBRE

Esta es la expresión de la clase burguesa de ésta, cuando alguien se «atreve» á decir que la clase obrera está muy abatida.

¿Que en qué se fundan para decir que en Elda no hay hambre?

Pues en un hecho que el sentido común desecha por ñoño é insustancial, pero que la clase burguesa estima como una verdad irrefutable sin

duda para hacer ver que esto del hambre es vana ilusión, y que el obrero es vicioso en sus peticiones.

La clase obrera—dicen—toda come pan de trigo, y llenan los cines.

Os convenceis ahora que estos señores tienen bases fundadas y firmes para decir que la clase obrera vive desahogada y feliz, y que todo lo demás es hojarasca. Pues ya lo sabéis por boca de ellos: en Elda la clase obrera tiene todas las necesidades cubiertas; y si no las tiene, es porque es una mala administradora ó una viciosa.

Yo les doy la razón á estos señores, porque una ciudad como esta, en donde hay tantos sitios para distraerse sin gastarse un céntimo, representa un despilfarro gastarse diez ó veinte céntimos á la semana por tomarse el lujo de ver el cine.

Y esto de gustarle á todos el buen pan, ¡sí que es un lujo! que merece el reproche de todos los que se han enriquecido á costa de su vida.

Que un médico diga que casi la totalidad de los obreros están anémicos ¿qué importa? Ese médico—dirán—es un exagerado.

Pueblo obrero, ese es el concepto que de tí tiene formado la mayoría de la clase acomodada; ese es el pago que su negra conciencia les dicta que te mereces.

¿Ignoran acaso estos señores que la clase obrera de esta, es una de las menos viciosas de todas las poblaciones industriales? Pues que no lo ignoren, porque aquí es, en relación á otras ciudades, donde menos consumo de alcohol hace el obrero, y á lo que algo hay viciados por desgracia algunos, es al juego, y esto porque hay pocos sitios donde distraerse, y porque las autoridades toleran que se juegue, no debiendo tolerarlo.

Que los obreros tienen algunos mala administración en su hogar, es cierto, como también es no menos cierto que esto ocurre en las clases acomodadas, y en todos los pueblos del mundo, con la sola diferencia, que entre las clases obreras, influye el que todos trabajan desesperados por terminar la tarea á destajo, y las clases burguesas por hábito los más, y porque no los tienen que sudar ellos.

E. SANTA

Elna, 15 Marzo de 1916.

## Teatros y cines

### CINE-SPORT

Primera sección.—La zarzuela en un acto y tres cuadros «Primer amor».

Segunda sección.—La preciosa zarzuela en un acto y tres cuadros «Carceleras».

Tercera sección (doble).—La zarzuela en un acto «Primer amor», y la comedia en un acto, «El diablo con faldas».

En todas las secciones tomarán parte la bella bailarina Eloisa Carbonell y su «Negris».

### TEATRO NUEVO

Grandioso estreno de la monumental y maravillosa película dramática, tercera del concurso cinematográfico titulada «La marcha nupcial», interpretada por la eminente actriz italiana LYDA BORELLI.

### SALÓN MODERNO

En este popular cine, que cuenta por llenos sus secciones, se podrá esta noche la preciosa cinta dramática titulada «La dueña de la mina», y la bonita cinta cómica «Mabel y el auto infernal».

## AVISOS

### A LOS ZAPATEROS

Compañeros: en virtud de que la sociedad de resistencia y cooperativa de este gremio ha tenido á bien expulsar de su seno á una infinidad de individuos (entre ellos nosotros) voluntarios á la organización; nosotros estamos dispuestos lo antes posible en constituirnos en sociedad puramente de resistencia.

Para lo cual os invitamos á una reunión á todos los zapateros en general, y á los expulsados en particular, para el próximo lunes 20 del actual á las seis de la noche en el Centro de Sociedades Obreras Zorrilla, número 2.—La comision.

## NOTICIAS

A partir del día de mañana y con el fin de que la correspondencia procedente de la Marina (primera expedición) Murcia y Andalucía no sufra retraso, se verificará su repario á las 13'30 en lugar de á las 16, hora en que se venía efectuando, haciéndose un tercer reparto á la llegada de la Marina (segunda expedición).

El vecino de esta capital Andrés Guijarro, ha solicitado autorización para instalar un electro motor de un caballo de fuerza, en la planta baja de la casa núm. 12 de la calle de Argensola.

La Administración Principal de Aduanas de esta capital, anuncia para el día 23 del actual, la celebración de la subasta de 16 kilos de café procedente de abandono.

El juez instructor del regimiento de Infantería de Vizcaya núm 51 interesa la presentación del recluta José Terrol Sala, á quien se le instruye expediente por falta de concentración á filas.

La Alcaldía de Bañeres ha expuesto al público el reparto del impuesto sobre utilidades y el de los arbitrios extraordinarios para el año actual.

En el Juzgado de Callosa de Segura, se ha formulado denuncia contra el médico D. José María Sanz Ibañez por el padre de la joven de 20 años Carmen Bernabeu Quirat.

El Ayuntamiento de Elda ha remitido á este Gobierno civil para su publicación en el «Boletín oficial» de la provincia, el extracto de los acuerdos adoptados por dicha Corporación en las sesiones celebradas en el pasado mes de Febrero.

Dicen de Denia que ha causado penosísima impresión en aquella comarca la noticia de que el gobierno inglés ha prohibido, hasta el 31 Octubre próximo, la importación en aquel país

de fruta seca y conservada en latas, frascos, etc.

En esta prohibición está comprendida, claro es, la pasa, lo cual constituye un golpe terrible para las zonas de Denia y Málaga, donde la pasa constituye la principal riqueza.

Añaden que va á constituirse una comisión permanente que estudie la fórmula de petición adecuada, que ha de dirigirse al gobierno inglés, para atenuar las consecuencias que para la repetida comarca ha de tener el acuerdo.

### DE VIAJE

Ya de regreso de Aspe, Sax, Villena, Elda, Novelda y otros pueblos, sale hoy para Alcoy y Jijona, «Fray Felio».

## Sucesos

### DETENIDOS

El joven de 18 años Luis Galan Poveda, ha sido detenido por dedicarse al hurto de mercancías en el mercado.

Al ser detenidos se le hallaron los bolsillos llenos de patatas cebollas, etcétera.

### SALÓN ESPAÑA

#### GRAN FUNCIÓN PARA HOY

1.º La película de gran aparato interpretada por los más célebres comediantes de la política estrafalaria titulada:

#### CANALS EN EL FOSO

2.º Entrada en escena por el tonto

#### SISALES

3.º La pantomima de gran aparato

#### LAS PALOMAS FUSILADAS

NOTA.—En breve debut de los Farándulas del encasillado.

## De la guerra europea

### LOS PRÉSTAMOS

Berlin.—Muchos alemanes, la mayor parte industriales, han pedido á los Bancos si después de la paz podrán obtener de los mismos préstamos ó anticipos las condiciones aceptables dando en garantía títulos de los préstamos de guerra y si se prestarán capitales sobre títulos de los empréstitos de guerra con la misma voluntad que hoy.

El presidente de la Rehs-Bank ha contestado que la Caja de anticipos subsistirá según toda probabilidad muchos años después del fin de la guerra y facilitarán todas las operaciones.

### ACCIÓN ITALIANA

Roma.—Se nota una gran actividad de acción en el Isonzo inferior y sobre el Carso. La acción de las tropas italianas, tienen más méritos en esta estación, pues en todas las sitios donde no nieva la lluvia pone los caminos intransitables y transforman los campos en una vasta laguna.

# El hambre y las huelgas

## EE LOGROÑO

Logroño.—De madrugada ha sorprendido al vecindario la huelga general.

Numerosos grupos de obreros obligaron a cerrar fábricas y talleres. A las nueve de la mañana todo estaba cerrado incluso la plaza de abastos.

La guardia civil patrulla.

Las cigarrerías tampoco trabajan.

Los huelguistas llevan unos carteles que dicen ¡Queremos el abaratamiento de las subsistencias y el formento del trabajo!

En el pueblo de Fuenmayor los huelguistas han hecho cerrar las panaderías dificultando el aprovisionamiento de pan.

La mañana transcurrió con expectación.

Por la tarde se reunió la Federación obrera, acordando persistir en la huelga.

No trabajan las imprentas. Mañana tampoco se publicarán los periódicos a causa de la huelga.

Crece la expectación por lo que pueda ocurrir mañana.

## EN PALENCIA

Palencia.—Esta tarde un numeroso grupo de obreros en el que figuraban muchas mujeres y niños, acudieron frente a la fábrica de mantas de Castañé con el propósito de obligar a los que en ella trabajaban a que secundaran el paro como protesta contra la

conducta de las autoridades, que no facilitaban trabajo a los jornaleros.

Avisada por teléfono la guardia civil se presentó en el lugar del suceso acompañada por el gobernador, quien ordenó deshacer los grupos.

Como los manifestantes se resistieron a disolverse, la guardia civil dió cargas en la calle Mayor.

Sonaron algunos disparos a los que siguieron carreras, sustos y cierre de tiendas.

En la refriega resultaron varios lesionados, entre ellos uno de los directores de la protesta llamado Román Crespo, que después de curado fue detenido e ingresó en la cárcel.

Los manifestantes obligaron a cerrar los comercios, apedreando los establecimientos que se resistieron a verificarlo.

Continúa la excitación en el elemento obrero, sin repetirse los sucesos.

Según parece la huelga general ha sido motivada por no conformarse los obreros con el aumento de un real en el jornal y por resistirse los patronos a concederles mayor salario.

La guardia civil sigue patrullando.

## EN CÓRDOBA

Córdoba.—Numerosos obreros se presentaron hoy en el Ayuntamiento solicitando auxilios del alcalde, el cual los recibió haciéndose cargo de su triste situación, resolviendo distribuir

esta tarde, en la plaza de toros, numerosas raciones de pan y comida condimentada por la Administración municipal.

## EN BILBAO

Bilbao.—Hoy se ha elevado el precio del carbón para el uso doméstico a 4'75 esetas el quintal.

Los tahoneros, que habían aplazado la elevación del precio del pan hasta conocer el resultado de las gestiones de la comisión municipal, anuncian que elevarán en seguida el precio del artículo.

El conocido fabricante de harinas don Vicente Eulate, a quien hizo la junta de transportes marítimos la concesión de tonelaje para el transporte de trigo, motivando el rompimiento del Gobierno con el Municipio bilbaíno, ha renunciado a la concesión.

Este podría servir de base para nuevas negociaciones encaminadas a la solución del conflicto.

## EN CÁDIZ

Cádiz.—Una comisión de obreros ha visitado al gobernador para pedirle trabajo.

El gobernador ha teleografiado al ministro de Fomento y el Municipio les ha facilitado trabajo.

## EN HUELVA

Huelva.—El Ayuntamiento en sesión extraordinaria ha deliberado sobre los medios de conjurar el conflicto de las subsistencias.

Se leyó una moción del concejal don Dário Pérez estudiando los dos aspectos del conflicto: el encarecimiento de las subsistencias y la falta de

trabajo, acusando a los acaparadores y citando el caso de conocidos fabricantes de harinas que recibieron importantes cargamentos de trigo comprado por el Estado para que lo vendieran a un precio razonable, y después lo vendieron a un precio fabuloso.

## La política

### CONSEJO DE MINISTROS

Madrid.—Se celebró el Consejo de ministros en Palacio presidido por el rey.

Romanones, después del acostumbrado discurso, en el que hizo el resumen de los acontecimientos de la última semana, lo mismo de la política del interior que del exterior, informó del orden público por motivo de las subsistencias en distintas provincias, relatando las medidas adoptadas y otras que fueron acordadas en el Consejo de ayer.

Añadió que creía había llegado el momento de disolver el Parlamento, haciendo una exposición del estado actual de la política y un avance de la lucha electoral.

El rey se mostró conforme.

Se firmó el decreto señalando las fechas conocidas,

La reunión de las Cortes será el día 10 de Mayo.

### UN MUERTO Y UN ENFERMO

Madrid.—Comunican de Barcelona que ha fallecido el diputado a Cortes señor Miró.

El general Weyler continúa en igual estado de gravedad.

## Carnet del viajero

### Ferrocarril de M. Z. A.

Correo Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas. Llega a las 8.—Tren mixto: Sale a las 22. Llega a las 6'45.—Correo Andalu: Sale a las 14'30. Llega a las 12'38. Corto de Almansa: Sale a las 17'4. Llega a las 21'05

### Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torreveja. Sale de Alicante a las 6'30. Llegada a las 10.—Tren correo: Sale de Alicante a las 4'5. Llega a las 11'55.—Tren corto: Sale de Alicante a las 4.—Tren mercancías a Zenta y Torreveja: Sale de Alicante a las 4'50.—Tren corto de Elche: Sale de Alicante a las 13.

### Línea de la Marina

Sale de Alicante a las 10'44. Entrada a las 15'35.—Llegada a Denia a las 14'15. Salida a las 11,45.

### Servicio de automóvil Hotel Victoria

Sale de Alicante a las 14'30. Llegada a las 9'30.—Salida de Alcoy a las 6'30. Llegada a las 9'30.

### Servicio de diligencias

Posada de l. Balsats: Para Santapola, a las 9'30. Para Agost y Bbot a las 14.—Posada de «La Unión»: Para Rellou a las 13.—Para Alcoy a las 12'50.—Para Aguas, a las 13.—Para Santapola a las 14.—Automóvil: Para Ibi a las 24.— Para Jijona a las 15'50.

La señorita Clelia prometió hacerlo y guardar el secreto.

Clelia dijo que no esperaba que Antonia se convertiría, sin embargo, encontraba justa la venganza de Celso.

Como sabemos, Clelia era una mujer todo amor y caridad y aunque sus rentas le permitían vivir de gran señora, hacia una vida modestísima. Vivía con una sola criada, la antigua cocinera de la condesa, que consideraba como una hermana.

Por la mañana tempranito las dos mujeres salían para ir a misa, después Rosa iba a comprar, y Clelia a hacer sns visitas piadosas a los enfermos a los que distribuía bonos de géneros alimenticios: después tomaba una taza de leche y ayudaba a Rosa a arreglar la habitación y hacer alguna labor para los pobres. Por la tarde salía para comprar alguna cosa ó asistir a alguna congregación de señoras. Comía a las seis y después volvía a su labor hasta las nueve, hora en que ordinariamente las dos mujeres después de sus oraciones se acostaban.

Raramente Clelia recibía visitas, pues decía que no tenía tiempo que perder. Sin

que entendernos.

—¿Tienes dinero?

—No, pero puedo empeñar mis joyas y ese collar.

—Sería una imprudencia en estos momentos, pero tampoco podemos dejar a Turín con los bolsillos vacíos.

—Ninguna sospecha se tiene del golpe que queremos intentar contra la señorita Clelia, empresa de la que ya estaríamos a cabo, si Ciente para recuperar sus papeles no la hubiera diferido. Ahora quiero activar la cosa. Allí es seguro el botín, porque hace pocos días hablando a la señorita Clelia de mi parienta, que retrasa su venida por tener que liquidar algunos intereses, la dije que eso me contrariaba, no pareciéndome prudente venga a Turín con una vistosa suma y que esperaba la pusiera segura en un Banco.

La señorita Clelia se echó a reír.

—El mejor Banco,—me dijo,—es la casa tanto más cuando se hace una vida retirada como yo.

Daríá pareció preocupada y le dijo a Jack.

—¿Estás seguro de haber tomado bien tus medidas?

**Escuela Modelo**

Calle de Calderon de la Barca

Grandes reformas. — Hermosos patios  
— Salones ventilados — Enseñanza  
moderna — Francés — Dibujo — Gim-  
nasia.

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHE

Visitar á cualquier hora la ESCUE-  
LA MODELO y os convencereis de  
que no hay otra en Alicante que reu-  
na tan recomendables condiciones.

**Concepción Baeza Sala**

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia  
Asistencia de partos á domicilio. —  
Academia preparatoria para la carrera  
de matronas. — Hospedaje para an-  
ticipadas.

Carreters de San Vicente núm. 33  
piso primero.

**Compañeros**

Un obrero como vosotros tiene un  
modesto taller de relojería. Queréis  
ayudarle? El en cambio os compondrá  
vuestro reloj á mitad de precio, garan-  
tizando los trabajos.

Vilavieja, 73, bajo.

**J. Acevedo**

Gran surtido en sombreros y gorras  
para caballeros.

Últimas novedades en sombreros  
PRECIO FIJO

Altamira, 12. (antes Princesa)

**Doña Josefa Grau**

Profesora en partos

Academia preparatoria completa  
para la carrera de comadrona, con  
acuerdo al último plan de estudio.

SAN VICENTE 61.—ALICANTE

**LA LUCENTINA****Gran almacén de calzado de Asunción Aracil**

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última  
novedad. Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y  
última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábr-  
cas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón.  
Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo,  
no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición  
permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y  
corriente.

**LA LUCENTINA Calzado de lujo**

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y mues-  
trarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado  
completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.—ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

**Ramón Ripoll**

Retras y grabados en madera  
Sagasta, 55

**Impresos**

En la imprenta de este  
periódico se confeccio-  
nan toda clase de im-  
presos tipográficos, co-  
mo folletos, periódicos,  
estados para oficinas y  
particulares, libros ta-  
lernarios, etc, con perfec-  
ción, prontitud y eco-  
nomía.

**Bordadoras y caladoras**

Hacen falta bordadoras y caladoras  
á manos. Pago semanal. Parroquia, 52

**SE VENDE**

por susentarse su dueño, un acreditado  
establecimiento de bollería y panade-  
ría.

Para informes en esta redacción.

**Corresponsales**

Para los pueblos de la pro-  
vincia se desean personas con  
buenas referencias para que  
se encarguen de la corres-  
ponsalia de este periódico.  
Los que lo deseen pueden di-  
rigirse á nuestras oficinas,  
San Ildefonso, 8, Alicante.

**JOSEFA LLORCA**

MODISTA

Enseñanza completa á precios mód-  
icos. — Confección perfecta con arre-  
glo á los últimos figurines.

Calle Riego, 6 — Alicante

SE ALQUILA — El establecimiento  
conocido por el de (Tonet) con todas  
sus enseres, situado en la Plaza de la  
Misericordia num. 16.

Darán razón en el mismo estableci-  
miento.

SE VENDE una estantería de bar  
en buen uso con mármoles y cristales  
Razón carpintería de la calle del Par-  
que 16 (Provincial).

**Lana**

Se compra lana usada, á 1'50 y á  
2'00 pesetas, kilo

Santos Médicos, número 2.

**LOS CORREOS**

Salida de los correos

Encina, primera expedición, á las 6.  
Encina, segunda, á las 14  
Correo de Murcia, á las 6  
Mixto de Murcia, á las 15'30  
Correo de Madrid, á las 19 15  
Mixto de Madrid, á las 21 30  
Conducción de Alcoy, á las 13  
Correo de la Marina, á las 9  
Palma de Mallorca, los domingos, á  
las 12  
Orán los martes  
Argel los días 5, 13 y 25.  
Encina, primera expedición, á las  
12'50.

Llegada de los correos

Encina, segunda expedición, á las  
21'20.  
Correo de Murcia, 12'15.  
Mixto de Murcia, 21'10  
Correo de Madrid, 8'15.  
Mixto de Madrid, 6  
Conducción de Alcoy, 7  
Correo de la Marina, 15'40.  
Palma de Mallorca, los sábados 7.  
Orán, los domingos.  
Argel los días 2, 12 y 22.  
Giro postal. — De las 10 á las 13 y  
de las 15 á las 17.

Certificados y valores declarados. —  
De 7'30 á 8, de las 10 á las 13, de las  
14 á las 15, de las 16'30 á las 18'30 y  
de las 19'15 á las 20'30.

Alicante

TIPOGRAFIA OBRERA

San Ildefonso 8

—Esta vez estoy segurísimo, y no hay na-  
da que temer, y una vez en posesión de mi  
parte podremos partir.

—Y me llevarás contigo.

—¿No es esto lo que querías proponerme?

—Sí, sí; yo te acompañaré hasta el fin del  
mundo. Me basta sólo que tú me ayudes á  
encontrar á Antonia.

—¿Para vengarte de ella?—dijo Jack.

—No, no.

Carenton se puso triste y pensativo. Des-  
pués atrayendo á Daria cerca de sí.

—Perdóname, perdóname,—le dijo,—si te he  
torturado, pero he sufrido mucho y me lo he  
merecido. Daria, tú sola has sabido amarme;  
tu hija ha tenido miedo de mí y siempre lo  
tendrá, y si el amor más puro no ha podido  
vencerla, la vencerá el delito, y tú me ayuda-  
rás...

Daria sonrió felizmente.

—Sí, te ayudaré, porque estoy segura que  
después volverás á mí. Antonia nunca te ha  
amado, ni te amará mientras que yo iría por  
ti sonriendo al patíbulo.

Y le abrazó con ímpetu salvaje.

## IV

La señorita Clelia no se había enterado del  
atentado sucedido á su amiga. Raimunda y Ma-  
ria no habian querido turbarla.

Jack nunca se encontró con ellas en casa  
de Clelia y no sospecharon el peligro que co-  
rria.

La señora Trevi le contó como se hubiese  
reconciliado completamente con su hijo el que  
para evitar los desmanes de su mujer y casti-  
garla había decidido llevarla á un lugar apar-  
tado, donde ella vivía también con María y la  
niña, y allí quizás lejos de la madre se arre-  
pentiría volviendo al buen camino.

Se dijo además que habian combinado to-  
do en secreto para que no se enterase Daria,  
y lo impidiera.

Entretanto le encargaron les tuviese al co-  
rriente de lo que se diría en Turin de su desa-  
parición.

Don .....  
que habita en la calle .....  
se suscribe á ALICANTE OBRERO ..... número .....

Los que deseen suscribirse pueden llenar este boletín y entregarlo á nuestros repartido-  
res ó en esta Administración, San Ildefonso, número 8.

**ALICANTE OBRERO**

DIARIO DE LA TARDE

BOLETIN DE SUSCRIPCION